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 Paris, le 7 octobre 2020 

 

 

Compte rendu de l’Assemblée Générale de la section des membres de la Lé-

gion d’Honneur – SMLH - du 12ème arrondissement de PARIS 

Fondation Eugénie Napoléon – 119 boulevard de Diderot – Paris 12 

Jeudi 17 septembre 2020 
 

Par le Président en exercice 

  

1. Accueil des sociétaires et formalités statutaires 

Le président Lesage a remercié Messieurs Sylvain Grelier et Pédro Cabanas, 

d’avoir répondu à la demande d’Eric Bonsch de mettre à la disposition des 

membres présents de la section du 12ème, cette belle salle afin qu'ils puissent 

organiser leur Assemblée Générale 2020, dans des conditions sanitaires satisfai-

santes. 

En l'absence du Président d'Honneur, Jean Pierre Pacchiano, qui s'est excusé de 

ne pouvoir être parmi nous, le bureau de vote était composé de S. Halimi, 

C.Renou-Fages et F.X. Bailleul. 

La liste des détenteurs de pouvoirs, avec indication de leur nombre, était à la dis-

position des sociétaires à l'entrée de la salle. 

En ce qui concerne la gestion des pouvoirs non nominatifs, Pierre Lesage a pro-

posé que les pouvoirs complets soient distribués entre les membres du bureau 

actuel et ceux, partiels ou sans consignes de vote, aux Présidents des comités. 

 
2. Ouverture des travaux par Madame C. Renson, Administratrice de la 

SMLH, Présidente des présidences des sections de Paris intra-muros. 

Pierre Lesage a remercié Madame Cécile Renson d’avoir donné de son temps 

précieux consacré tant en sa qualité d'administratrice de la SMLH que par ses 

lourdes implications sociales en matière de soins d'urgence, en particulier en ces 

temps de pandémie. 

 Madame C. Renson a remercié le président Lesage de son invitation rappe-
lant qu’il était le dernier des Lesage architectes bretons qui, après Victor et 
Robert, ont façonné le paysage parisien et francilien. 

Honorée de participer à notre assemblée annuelle à la Fondation Eugène Napo-
léon, Madame C. Renson souligne le caractère emblématique du lieu dont le 
nom rappelle l’initiateur de la Légion d’Honneur qu’il créa le 19 mai 1802 
avec trois objectifs : 

-réconcilier les Français épuisés par l'instabilité politique, 

-fédérer autour d'un idéal commun, l'Honneur, individuel et national, 

-unir le courage des militaires aux talents des civils, symbole d'un Etat 
fort et unifié. 

La Fondation incarne, depuis son origine, la solidarité, tout comme la SMLH 
dont la vocation première est l'entraide et la solidarité. 

Evoquant le projet associatif de la SMLH qui a pour ambition de contribuer au 
renforcement de la cohésion nationale, en particulier sous l'angle intergénéra-

tionnel, Madame C. Renson constate que la section du Xllè arrondissement 
s'inscrit parfaitement dans ce programme, par ses actions menées à l’Ecole  
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BOULLE, au conservatoire Paul Dukas, auprès des apprentis, vers les personnes 

en situation de handicap avec l’APAjh et plus récemment par son appui à Bi-

blionef qui a permis l'achat de 3.500 livres neufs destinés à 7 écoles d'éducation 

prioritaire, ce qui a valu à la section de recevoir le prix de l'Honneur en Action, 

attribué l'an dernier par la SMLH.  

Madame C. Renson termine son intervention en formant le vœu que, tous en-

semble, nous fassions rayonner la Légion d'Honneur au cœur de la Nation. 

Pierre Lesage l'a remercié pour avoir rappelé ses origines, la continuité profession-

nelle dans les domaines de l'architecture et de l'urbanisme et tenu des propos récon-

fortants pour la suite des actions de la section. 

 

 

3. Intervention de Monsieur Jean Marie Lucas, Délégué Général de la 

SMLH 

Pierre Lesage adresse également ses remerciements à Jean Marie Lucas qui mani-

feste, par sa présence, son intérêt pour la section alors que son emploi du temps de-

vait être largement occupé par l'organisation de l'AG de la SMLH et lui a cédé la pa-

role. 

 

Monsieur Lucas a rappelé :  

L’objectif de la SMLH – l’entraide et notamment envers les sociétaires seniors – 

mais aussi le lien intergénérationnel et l’importance de mener des actions en 

faveur des jeunes ;  

L’organisation du centenaire de la SMLH (créée en 1921 sur la valeur de l’en-

traide) ; 

L’effectif du siège (10 salariés actuellement) et l’objectif de travailler avec des 

prestataires, de professionnaliser la SMLH, de développer une communica-

tion institutionnelle robuste ;  

La mise à disposition de nouveaux outils : banque de données des adhérents (qui 

nécessite un investissement de fond qui permet ensuite une exploitation riche 

des données). 

Monsieur Lesage a salué le travail efficace du Délégué Général et des effectifs du 

Siège. 

 

4. Accueil des nouveaux Sociétaires  

Depuis la dernière Assemblée générale, trois sociétaires ont rejoint la section. Il s'agit 

de Madame Dora Werzberg et Messieurs René Melin et Dominique Barjou, non pré-

sents ce jour. 

 

5. Hommage aux Sociétaires qui nous ont quittés 

Hélas, un nombre plus important de sociétaires nous ont quittés. 

Ce nombre doit être cependant relativisé car notre dernière Assemblée Générale s'est 

tenue il y a près d'une année et demi, le 17 février 2019. 

Les sociétaires se sont levés et ont respecté une minute de silence en mémoire de :  

Madame Jeanine Thaly 

Monsieur le Colonel Jean Baby 

Monsieur Michel Lainé 

Monsieur Jean Jacques Mirisch 

Monsieur Nicolas Fèvre, 

Monsieur Jean Christophe Tamisier, tous décédés en 2019. 
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Depuis le début de l'année 2020, nous ont quitté : 

Madame Marie Ortoli, 

Monsieur Charles Antelin 

Monsieur Paul Burlet, 

Monsieur Charles Bachat 

et très dernièrement Monsieur Jean Saurel  

 

7. Résultats du dépouillement des pouvoirs.  

Les membres du bureau de vote ont constaté : 

- 16 personnes présentes  

- 34 pouvoirs adressés au Président avant le 9 septembre 2020 

 

8.           Bilan de la mandature  

Pierre Lesage passe la parole à la Secrétaire générale, Suzy Halimi afin qu'elle ac-

tualise éventuellement le rapport moral et le rapport d'activité s, qu'elle réponde 

aux questions, avant de passer au vote à mains levées. 

 

Ces rapports ayant été diffusés Madame  Halimi insiste sur les points suivants :  

 * La mise en place par le Président de deux comités actifs dans le 12ème pour 

inscrire la SMLH et ses actions dans la proximité ;  

 * La participation à des cérémonies commémoratives avec des jeunes, 

comme lors du ravivage de la flemme à l’Arc de Triomphe ;  

 * L’importance de travailler et d’associer des jeunes ;  

 * La réalisation d’actions notoires : Biblionef … 

 * La réalisation d’outils de communication afin de permettre aux membres 

de se « connecter » :  

 * Le bulletin,  

 * L’annuaire (qu’il faudra actualiser), 

 * Le site internet (qui est le premier à avoir été créé). 

 * L’investissement du Secrétaire Général  adjoint  

Pierre Lesage a emercié Madame Halimi et procède au vote. En absence de ques-

tions, Il propose d’adopter à mains levées ce rapport. Le rapport est adopté à 

l’UNANIMITE. 

  

 Il cède ensuite la parole au trésorier. 

Le rapport financier ayant été également diffusé, Monsieur Cardon insiste sur les 

points suivants : 

* Les principes comptables (encaissement/décaissement – absence de pro-

visions) ;  

*Le mode de fonctionnement de la section : cotisations reversées en N+ 1 

par le siège au titre de l’année N (10 K€) ; dons rétrocédés à hauteur de 50% ; dons 

fléchés reversés à la section, voire au comité de la section ;  

* Le nombre d’écritures (24 lignes) ;  

* Les principaux chiffres :  

 - au 31 décembre 2019 : 9617 euros  

 - au 31 aout 2020 : 10 821 euros  

* La validation des comptes par le siège le 9 mars 2020. 

Le président a remercié le trésorier et propose d’adopter le rapport à mains 

levées. Le rapport est adopté à l’UNANIMITE. 
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9. Rappel des objectifs de notre mandature 2017-2020. 

Le président Lesage a rappelé brièvement, les deux objectifs initiaux que l'équipe 

mise en place le 4 mai 2017, s'était fixée, à savoir : 

" Etre au plus près des sociétaires de la section et mettre nos valeurs au sein de 

l'arrondissement". 

Les éditoriaux diffusés dans les le bulletin de liaison et sur le site rapidement cons-

titué, les rapports d'activités des assemblées générales intermédiaires ont permis 

aux sociétaires de se rendre compte que la section était à nouveau présente et active 

dans l'arrondissement. 

Il a précisé que si la section s'était réveillée, c'était grâce à l'excellent travail de 

l'équipe qui lui a permis de remplir son engagement vis à vis de son camarade d'en-

fance, le Général Guy Querolle, dont l'état de santé ne lui a pas permis d'être pré-

sent parmi nous et qu'il a salué.    

Aujourd'hui, les Présidents des deux Comités, Philippe Bouscharain et Alain Si-

mon se représentent afin de continuer leurs actions au plus près des sociétaires. 

Les visites de bâtiments emblématiques organisées par Claudine Renou-Fages et 

les conférences du Président d'Honneur Jean Pierre Pacchiano, ont permis de main-

tenir les contacts entre les sociétaires.  

Mais il a particulièrement remercié le travail de fond réalisé par l'équipe du secréta-

riat général de Suzy Halimi et François Xavier Bailleul. Ce poste exigeant a été 

fondamental pour tenir les ambitieux objectifs que l'équipe s'étaient fixés. 

Il a également remercié François Xavier Bailleul pour son engagement personnel 

d'être le porte-drapeau de la section et déclaré: notre drapeau, c'est l'âme de la sec-

tion. Merci François Xavier. 

Pour lui, ces actions entreprises depuis trois ans ne doivent être considérées que 

comme une impulsion qui doit se poursuivre afin de conforter la présence de la 

section dans l'arrondissement. 

 

10. Election et mise en place des membres élus du bureau de la section. 

Après avoir rappelé les règles de procédure pour être conforme aux statuts, qui ont 

été respectées, le président a proposé aux nouveaux candidats de se présenter ce 

que font Mesdames Janine Pécha, Nadine Richard-Péjus et Messieurs Jacques 

Kunvari et Eric Bonsch. 

Le président rappelle qu’étaient déjà membres du bureau, Messieurs Philippe 

BOUSCHARAIN, Alain SIMON ainsi que lui-même. 

Au vu du nombre de pouvoirs validés, Pierre Lesage propose de nommer les 

membres du bureau à mains levées. 

Sont nommés membres du bureau, pour 3 ans, aux postes suivants : 

Président : Pierre LESAGE 

Vice-présidente : Janine PECHA 

Vice-président : Alain SIMON 

Secrétaire générale : Nadine RICHARD-PEJUS 

Trésorier : Jacques KUNVARI 

Président du Comité Bercy-Quinze- Vingts : Eric BONSCH 

Président du Comité Bel-Air -  Picpus : Philippe BOUSCHARAIN. 

Le nouveau président précise, qu’au-delà du bureau, tous les volontaires désireux 
d'animer notre section peuvent rejoindre la nouvelle équipe et a rappelé la nécessité 
de nommer un porte-drapeau, suite à la dissolution de l'association de Monsieur 

Wolf. Madame Renson suggère de prendre contact avec le mouvement des jeunes 
porte-drapeaux.  
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Par le Président élu 

11. Accueil de Madame Emmanuelle Pierre-Marie, Maire du 12ème arron-

dissement 

Dans son discours, Pierre Lesage remercie Madame la Maire, nouvellement élue, 

d'avoir souhaité participer à notre Assemblée Générale et de sa disponibilité.  

Il a constaté une continuité dans les bonnes relations entretenues avec la Munici-

palité du 12ème arrondissement qui, à ses yeux, est exemplaire en terme de mixi-

té sociale et dans lequel la section pouvait exprimer sa volonté d'agir au cœur de 

l'arrondissement, aidée en cela par la prolongation de  la convention qui lui per-

met d'occuper une fois par mois, la salle Nation pour y tenir les réunions men-

suelles.  

Il a ensuite présenté les représentants du Siège de la Société des Membres de la 

Légion d'Honneur en la personne de Madame Cécile Renson, administratrice et 

Monsieur Jean Marie Lucas, Délégué Général qui nous ont fait l'honneur d'assis-

ter à notre Assemblée Générale et les membres du bureau nouvellement élus et 

précisé que la section comportait 176 sociétaires dont 1/3 environ de femmes.  

En ce qui concerne le fond de nos actions, il a précisé quelles étaient les missions 

de la SMLH :  

Concourir au prestige de l'ordre ;  

Promouvoir ses valeurs et contribuer à leur rayonnement ;  

Participer à des actions de solidarité tout en renforçant les liens d'entraide entre 

ses membres. 

et dans cet esprit, rappelé les actions entreprises lors de la précédente mandature, 

dans le domaine de la musique, dans le domaine scolaire, dans le domaine de la 

jeunesse, et enfin , dans le domaine de l'aide et de la solidarité.  

Certains de ces projets étaient en cours de réalisation mais les évènements de la 

fin de l'année 2019 et surtout la crise sanitaire ont freiné leurs aboutissements. Le 

président a évoqué les suites concrètes à donner sur le plan local qui pourraient 

être évoquées lors d'une réunion de concertation.  

Nous pourrions réfléchir, ensemble, sur certains de ces projets qui pourraient ser-

vir d'exemple sur le plan national à l'occasion du centenaire de la SMLH. 

12. Clôture des travaux par Madame la Maire. 

Madame Emmanuelle Pierre-Marie a insisté particulièrement sur les points sui-

vants :  

L’intérêt et l’importance d’une association comme la section SMLH du 12ème qui 

soutient, donne la chance aux jeunes à travers les actions menées. Elle souligne 

la nécessité d’aller vers les autres, de démocratiser l’accès à la lecture, à la mu-

sique notamment.  

La nécessité de conduire des actions qui visent à l’insertion des personnes en si-

tuation de handicap.  

Madame Emmanuelle Pierre- Marie propose au président Lesage un temps 

d’échanges pour se connaître, partager les orientations respectives et définir les 

actions qui pourraient faire l’objet d’un partenariat.  

Pierre Lesage la remercie pour ses engagements à nos côtés  
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13. Visite du salon d'Honneur par Monsieur E. Bonsch, Vice-président de la Fondation 

Eugène Napoléon. 

Le président invite les présents à suivre Monsieur E. Bonsch, Vice-président de la Fonda-

tion Eugène Napoléon afin de visiter le salon d'Honneur. 

L'Assemblée Générale 2020 est close à 12 h 15. 

 

Le Président Pierre LESAGE 
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